siel, y obtenednos del Dios de quien | pasado en silencio; ; por ventura hecion apostólica estos sentimientos sean la más preciosa herencia que hijos. Pio IX contesto: Un Profeta del Antiguo Testamen-

to se quejaba un dia a Dios de que el los altares del Señor para acudir á los de Belial. "Todos, decia ese Profeta, doblan la rodilla delante de Belial; y sólo yo, Señor, he permanecido fiel y no he inclinado mi frente ni he la respuesta del Señor lo confundió le dijo el Señor, que no dobla la rodilla delante de Belial, pues hay miles de miles fuera de ti que tampoco se inclinan delante de la impiedad y del error." Vemos en los tiempos que corren una situacion muy semejante a la que nos presentau las Santas Escrituras en el pasaje en que se halla el aludido y Dios. | Cuántos no hay en Roma, en Italia y en otras partes que por debilidad, ó guiados por el espivo ritu del mal, han doblado y siguen doblando la rodilla delante de ese Belial de la Revolucion italiana, 6 mejor dicho, de la Revolucion europea!

A pesar de esto, no puede negarse que miles de personas, en Italia y en Europa, jamas se han prosternado delante de esa divinidad sanguinaria. Y y a decirme, como ya otras veces ha sucedido: "Santísimo Padre, en vuesde las demas naciones, y nos habeis duice consuelo. Ella es para mi un

sois Vicario, que por vuestra bendi- mos caido en vuestro desprecio? ¿ no os amamos tanto como los otros?" Por cso, pues, hablo de Europa y del nomnosotros podamos legar á nuestros bre católico, sin hacer enumeracion de las distintas naciones, para que no se me acuse de ser un inurmurador de los pueblos. No, vo no soy murmurador de los pueblos; pero sí de los Principes y de los Gobiernos. (Al oir estas palabras todo el awlitorio se pueblo de Israel habia abandonado sourio, y el rostro del Padre Santo expresuba la más delicada y espiritual bondad).

El mayor milagro de esta fidelidad

del pueblo católico no consiste sólo en abandonado vuestros altares." Pero las palabras con las cuales nos manifiesta su amor y su fe, sino tambien, nnuy pronto respecto de sus quejas y de su vanidad. "Tú no eres el único, limosnas que nos envia; y es así como vemos cumplirse las palabras del cantico sagrado: Esurientes implevit bonis et divites, dimisit inanes. Los pobres del Vaticano están, pues, provistos de todo lo necesario, no solamente para si, sino tambien para los demas: csurcentes implevit bonis. Pero la parte restante del texto sagrado no diálogo entre el Profeta á que hemos está menos confirmada, y vemos por el contrario al Gobierno expoliador lleno de deudas y sin dinero; pero ni siquiera con el recurso del papel moneda. Lo vemos reducido á una miseria tal, que aun el registro más minucioso de sus areas no daria una sola moneda, aunque se buscase con la linterna de Diógenes, Divites dimisit incones, La Santa Escritura llama en otro lugar á estos ricos, fastidiosos divites. Jamas pudo inventarse nombre más apropiado, porque verdaderamente ellos son muy fastidiosos y molestos; fustidiosos con sus cargas. sus impuestos y la opresion de toda clase con que abruman al pobre pueblo.

Continuad mostrandoos siempre ficles y decididos, y marchad por la via que tan noblemente habeis emprendido. Vuestra fidelidad hace vuestro tro filtimo discurso habeis hablado mayor clogio y constituye mi mas

balsamo, un estímulo, una recompen- | repetirles: Ditigiti filioli alterutrum; sa. Vosotros sois mi contento y formais mi más bella corona. Sed, pues, siempre constantes y fieles. Hace muy pocos dias que recibi el homenaje de un libro, que mis numerosas ocupaciones no me han permitido todavía hojear, pero cuyo sólo título contiene una enseñanza. Ese libro se llama La Constancia; y es la constancia lo que ruego i Dios os conceda. La constancia, lo sé, es un efecto de la gracia, es un don gratuito de Dios; pero el no la niega á los que la piden y hacen todo le que les es posible para alcanzarla. Si, tened constancia en las numeros is buenas obras que haceis, y Dios de bendecira y os enviara sus consuelos: tened constancia, y continuad siempre dando el buen ejemplo de fidelidad y de piedad, y educando a vuestros hijos en el amor y temor de Dios.

Pedidle esa constancia; rogad a los cinco más grandes santos, (y cuando digo los más grandes, no es que quiera emitir juicio sobre el mayor ó menor mérito de los santos en general, sino que me reflero á los que la Ielesia considera como más elevados en el ciclo); rogad, pues, á San Pedro para que os alcance una fe inquebrantable; rogad á San Pablo para que Juan Bautista para que tengais como el el desprendimiento de los bienes de hacer frente à la iniquidad; el combatió la impiedad y los escandalos de los poderosos de su tiempo, y no tuvo temor de los Reyes ni de las prisiones. Pedid á San Juan Evangelista para que os conceda el dón de la caridad. Vosotros sabeis que San Juan ha sido llamado el Apóstol de la caridad y que la predicó siempre à sus discipulos. Filioli, les decia, diligiti alteru-

porque la caridad es fundamento de todas las virtudes. En fin, rogad á San José, á quien hemos escogido por Protector de la Iglesia, para que la proteja y la libre pronto de todos los males que la abruman; y pedidle tambien que os asista en la hora de la muerte y os haga tranquilo y fácil el tránsito de esta vida de miserias á la bienaventuranza eterna.

Sed, pues, constantes; y pedid á Dios y á sus Santos que os confirmen en esta virtud, que constituve vuestro honor y mi más dulce contento. Entre tanto, os bendigo: bendigo a vuestras familias, vuestros bienes, vuestros negocios; ruego á Dios que os bendiga y recompense, y que os conceda la gracia de ver à vuestros queridos hijos conservarse siempre como buenos. Que esta bendicion os acompañe todos los dias de vuestra vida, y despues en el Paraiso durante toda la eternidad.

Benedictio Dei, de.

LA MEDIA RELIGION.

HAY en religion doctrinarios como en politica. Hay hombres que por huir de los extremos de ser religiosos de merezeais tener como él gran celo por veras, o de veras irreligiosos, adoptan la religion y la propagacion de la par en estas materias un cierro término labra de Dios; encomendaos a San medio que les permita ir tirando, tirando siempre, navegando, como se dice, entre dos agnas. Su divisa es : ni este mundo, y el valor de desafiar y i impiedad, ni fanatismo. Por impiedad entienden las blasfemias de Garrido y de Suñer, y el programa ateo de la Internacional, Por fanatismo entienden (¿quien ignora lo que entienden ciertas gentes por fanatismo?) las prácticas populares de piedad, el dogma de las indulgencias, la Bula, los ayunos, la frecuencia de los Sacramentos, la novena, el Trisagio, &c. Estos tales suelen jactarse a boca lletrum; y tanto les repetia estas pala- na de ser ellos los únicos que lo enbras, que se cansaban de ofrselas. Pero | tienden como debe entenderse todo el santo Apóstol no por eso dejaba do en el siglo de la ilustracion. La masa

me contento al presente con nombrar à Europa, sin pasar en revista las dis-tintas naciones que la forman, porque al hablar del amor de tantos miles de católicos, temeria olvidar á muchos de ellos; y entónces los que no hubiera mencionado podrian venir á quejarse

Pio IX contestó:

Un Profeta del Antiguo Testamento se queiaba un dia á Dios de que el los altares del Señor para acudir à los de Belial. "Todos, decia ese Profeta, | tual bondad). doblan la redilla delante de Belial; v sólo vo, Señor, he permanecido fiel y no he inclinado mi frente ni he abandonado vuestros altares." Pero la respuesta del Señor lo confundió muy pronto respecto de sus quejas y de su vanidad. "Tú no eres el único, le dijo el Señor, que no dobla la rodilla delante de Belial, pues hay miles de miles fuera de ti que tampoco se inclinan delante de la impiedad y del error." Vemos en los tiempos que cola que nos presentan las Santas Escrituras en el pasaje en que se halla el aludido y Dios. ¡ Cuántos no hay en Roma, en Italia y en otras partes que por debilidad, 6 guiados por el espíritu del mal, han doblado y siguen doblando la rodilla delante de ese Belial de la Revolucion italiana, 6 mejor dicho, de la Revolucion europea!

A pesar de esto, no puede negarse que miles de personas, en Italia y en Europa, jamas se han prosternado delante de esa divinidad sanguinaria. Y me contento al presente con nombrar à Europa, sin pasar en revista las distintas naciones que la forman, porque al hablar del amor de tantos miles de católicos, temeria olvidar á muchos de cllos; y entónces los que no hubiera mencionado podrian venir á quejarse y a decirme, como ya otras veces ha sucedido: "Santísimo Padre, en vuestro último discurso habeis hablado mayor elogio y constituye mi más de las demas naciones, y nos habeis dulce consuelo. Ella es para mi un

fiel, y obtenednos del Dios de quien | pasado en silencio; ; por ventura hesois Vicario, que por vuestra bendi- mos caido en vuestro desprecio? ¿no cion apostolica estos sentimientos os anumos tanto como los otros?" Por sean la más preciosa herencia que eso, pues, hablo de Europa y del nomnosotros podamos legar a nuestros bre católico, sin hacer enumeracion de las distintas naciones, para que no se me acuse de ser un murmurador de los pueblos. No, vo no soy murmurador de los pueblos; pero si de los Principes y de los Gobiernos. (Al oir estas palabras todo el auditorio se pueblo de Israel habia abandonado sonrio, y el rostro del Padre Santo expresaba la más delicada y espiri-

El mayor milagro de esta fidelidad del pueblo entólico no consiste sólo en las palabras con las cuales nos manifiesta su amor y su fe, sino tambien, y principalmente, en las abundantes limosnas que nos envia; y es así como vemos cumplirse las palabras del cantico sagrado: Esurientes implevit bonis et divites, dimisit inanes. Los pobres del Vaticano están, pues, provistos de todo lo necesario, no solamenrren una situacion muy semejante a te para si, sino tambien para los demas: esurientes implevit bonis. Pero la parte restante del texto sagrado no diálogo entre el Profeta á que hemos está menos confirmada, y vemos por el contrario al Gobierno expoliador lleno de deudas y sin dinero; pero ni siquiera con el recurso del papel moneda. Lo vemos reducido á una miseria tal, que aun el registro más minucioso de sus arcas no daria una sola moneda, aunque se buscase con la linterna de Diogenes. Divites dimisit inanes. La Santa Escritura llama en otro lugar á estos ricos, fastidiosos divites. Jamas pudo inventarse nombre más apropiado, porque verdaderamente ellos son muy fastidiosos y molestos; fustidiosos con sus cargas, sus impuestos y la opresion de toda clase con que abruman al pobre pueblo.

Continuad mostrandoos siempre fieles y decididos, y marchad por la vía que tan noblemente habeis emprendido. Vuestra fidelidad hace vuestro

balsamo, un estímulo, una recompen- repetirles: Diligiti filioli alterutrum: sa. Vosotros sois mi contento y for- porque la caridad es fundamento de mais mi más bella corona. Sed, pues, todas las virtudes. En fin, rogad á San siempre constantes y fieles. Hace muy José, & quien hemos escogido por Propocos dias que recibi el homenaje de tector de la Iglesia, para que la proun libro, que mis numerosas ocupa- teja y la libre pronto de todos los maciones no me han permitido todavía les que la abruman; y pedidle tambien hojear, pero envo sólo título contiene | que os asista en la hora de la muerte una enseñanza. Ese libro se llama La | v os haga tranquilo y facil el transito Constancia; y es la constancia lo que | de esta vida de miserias á la bienavenruego & Dios os conceda. La constancia, lo sé, es un efecto de la gracia, es un don gratuito de Dios; pero el no Dios y a sus Santos que os confirmen la niega a los que la piden y hacen en esta virtud, que constituye vuestro todo le que les es posible para alcan- honor y mi más dulce contento. Entre zarla. Si, tened constancia en las numeros: s buenas obras que haceis, y Dios de bendecira y os enviara sus gocios; ruego a Dios que os bendiga consuelos: tened constancia, y continuad siempre dando el buen ejemplo | gracia de ver à vuestros queridos hide fidelidad y de piedad, y educando á vuestros hijos en el amor y temor de Dios.

Pedidle esa constancia; rogad á los cinco más grandes santos, (y cuando digo los más grandes, no es que quiera emitir juicio sobre el mayor o menor mérito de los santos en general, sino que me refiero a los que la Iglesia considera como más elevados en el ciolo); rogad, pues, a San Pedro para que os alcance una fe inquebrantable; rogad a San Pablo para que merezcais tener como el gran celo por la religion y la propagacion de la palabra de Dios; encomendaos a San Juan Bautista para que tengais como él el desprendimiento de los bienes de este mundo, y el valor de desafiar y hacer frente à la iniquidad : el com-- batió la impiedad y los escándalos de temor de los Reves ni de las prisiones. Pedid á San Juan Evangelista para que os conceda el dón de la caridad. llamado el Apósiol de la caridad y que la predicó siempre à sus discipuel santo Apóstol no por eso dejaba de | en el siglo de la ilustración. La masa

turanza eterna.

Sed, pues, constantes; y pedid a tanto, os bendigo: bendigo a vuestras familias, vuestros bienes, vuestros ney recompense, y que os conceda la los conservarse siempre como buenos. Que esta bendicion os acompañe todos los dias de vuestra vida, y despues en el Paraíso durante toda la eternidad.

Benedictio Dei. de.

LA MEDIA RELIGION.

HAY en religion doctrinarios como en política. Hay hombres que por huir de los extremos de ser religiosos de véras, 6 de véras irreligiosos, adoptan en estas materias un cierto término medio que les permita ir tirando, tirando siempre, navegando, como se dice, entre dos agnas. Su divisa es : ni impiedad, ni fanatismo. Por impiedad entienden las blasfemias de Garrido y de Suñer, y el programa ateo de la los poderosos de su tiempo, y no tuvo | Internacional. Por fanatismo entienden (¿quién ignora lo que entienden ciertas gentes por fanatismo?) las practicas populares de piedad, el dog-Vosotros sabeis que San Juan ha sido | ma de las indulgencias, la Bula, los ayunos, la frecuencia de los Sacramentos, la novena, el Trisagio, &c. los. Filioli, les decia, diligiti altera | Estos tales suelen jactarse a boca lletrum: y tanto les repetia estas pala- | na de ser ellos los únicos que lo eupras, que se cansaban de oírselas. Pero tienden como debe entenderse todo

en esta masa al Clero, con su Papa y atrevido a bautizar con el nombre de Obispos á la cabeza, viven sumidos média religion. Don Paulino va á todos en un mar de preocupaciones y tonterias indignas de los tiempos de progreso en que vivimos. "Conviene, al fin, no es voluntad lo que le falta... dicen à todas horas, ser católico, pero no beato; tener ideas religiosas (senmus), pero nunca ser un neo."

LA CARIDAD.

ha nacido, no de error del entendi- á impedirlo la consabida ocupacion. miento, sino de cierto refinado espiritu de conveniencia. Muchos hombres sin convicciones religiosas, ó que las tienen muy frias, han dieho para sus adentros: "No: no puedo ser impio; el descaro del ateismo repugua à mi corazon, educado por una madre cristiana; los remordimientos me harian desgraciado. Además (este además valo todo el oro del Perú), el ateismo declarado en sociedad, y sobre todo para un padre de familia, nunca sera cosa decente ni regular. Pero (los peros suelen ser invencion de Satanas) tampoco quiero ser dei número de los beauchos, siempre con el rosario á cuestas, hecho pilar constante de una iglesia, y que por fanático me señalen las gentes y me conozean todos los abouados á las Cuarenta-Horas, ¡No en mi vida, a lo menos en mi juventud!"

Resultado de este arreglo de cuengion, que es la que por desgracia está enojosas, sin serios compromisos, sin gato, santurron y sacristan como tandeberes que cuesten, sin sacrificio al- tos hipócritas. guno; religion con todas las aparende esa quisicosa que en algunos hace y seguis las prácticas de vuestra ley,

comun de los católicos, envolviendo | veces de catolicismo, y que yo me he misa los dias de guardar: es verdad que suele olvidarse alguna vez; pero son las malditas ocupaciones lo que le sobran. Ya se ve, pues, que el no tietimientos religiosos aun les gustan ne la culpa. Va a la iglesia muy a menudo; es decir, média hora por lo Este catolicismo de nuevo euño, ménos ó veinticinco minutos cada seque es el vercadero neo-entolicismo, mana; es decir, la semana que no sale

Ayunar! ¿Y quién le hará creer á mi don Paulino que este sea precepto formal de la Iglesia, obligatorio para todo entólico de edad viril y salud robusta como la suya? ¿ Pues no dice el, con superior teología, que esas son cosas de Curas y de mujeres?; Cómo si Cristo hubiese fuudado una religion para Curas y mujeres, y otra para los caballeritos ilustrados como el! Indulgencias! Valgame San Blas bendito! ¿ Quien oso sacar a colacion tal palabrilla? ¿Pensais acaso, os dirá, que soy yo una beata de poco más 6 menos para creer en esas chocheces?

-Pues entónces sois incrédulo, ó protestante por lo ménos, puesto que negais un dogma de fe.

-Alto, alto, y no me insulteis, que me precio de muy católico, tanto como vos y tanto como el-Papa, entendeis? Voy a misa todas las fiestas...que puedo; creo en Dios, y tas es lo que llamo yo la média reli- hago de vez en cuando mis limosnas, que por cierto las trac el diario. Lo más en boga. Religion sin prácticas que no quiero es ser fanático, mogi-

-Bien, don Paulino, amigo mio, tes ventajas de la verdadera, y al bien; a tiro de ballesta se os echa de mismo tiempo con toda la libertad y ver que sois hombre dei dia y montaconveniencias de no tener ninguna. do al uso del siglo actual, que en Ejemplo al canto. Conoceis á don todo está por los términos medios. Paulino? Pues cuenta que a ese caba- Sois entólico veinticinco minutos cada llero le habeis visto por lo menos dos- semana, cuando no lo impide la ocucientas veces en vuestra vida. Don pacion; os acordais de Dios, como si Paulino es un tipo en el cual están no existiese; obedeceis al Papa, lo como compendiados todos los rasgos mismo que al Gran Mogol, y sabeis

buena lógica no deberian conocerse en el mundo más que dos grupos: el de los devotos y el de los incrédulos. La religion completa exige la devocion, que no es sino la práctica amorosa de ella. Lo que se llama, pues, la média religion, no es tal, sino un medio para pasarse bonitamente sin religion alguna, ahorrando al corazon algunos remordimientos y al vulgo de las gentes alguna murmuracion. Es decir: la média religion es una religion superficial, una religion á grandes rasgos, una religion a vista de pajaro, una religion más cara, una religion para llenar el expediente en este munciencia, y dar otro poco de satisfaccion á lo que exigen las conveniencias sociales. Es la religion fácil, cómoda, libre, de los que no tienen valor para no tener ninguna, y vivir y morir como bravos ateos. Es el ateismo de los cobardes.

¡Lástima que para todo sirva, 'ménos para engañar á Dios!

F. S. y S.

(Revista popular).

SAN VICENTE DE PAUL.

Ar frente de los amigos de los que

ni más ni ménos que yo las del Códi- | del ánimo y sus grandes virtudes, fego de la China. Dogmas escuciales de cundo en ideas generosas, sublime y nuestra fe, preceptos de gravísima popular en sus discursos, dotado de obligacion, los teneis vos por cosas rara presencia de animo, de concepde Curas y de mujeres. Sabedlo, pues, cion de altas empresas, de imaginaamigo mio, vos y los vuestros, que cion atrevida, de recto juicio, de prujuntos sois muchos; el justo medio dencia consumada; en fin, de celo arque pretendeis adoptar en cosas de diente é inalterable, de un atractivo religion, no existe. Clarito. Vos no de persuasion que conquista todas las tencis religion. En materia de religio- opiniones, y del talento más raro tones es preciso ser muy radical. Quien davia de abrasar los corazones con el no la admite toda, toda, con todos fuego que inflama el suyo : este homsus dogmas, con todas sus prácticas, bre todo lo anima, propone las buecon todas sus cosus, inclusas las cosus | nas obras, discute los medios de ejede Curas y mujeres, la niega toda. En | cutarlas, indica los recursos, disipa los obstáculos y se comunica con el Gobierno, con los ricos, con los desgraciados. Su mirada abarca todas las provincias, vela por la Patria, se halla presente en toda calamidad, su beneficencia alcanza á todas las desgracias, arrebata á sus oventes en medio de los desastres públicos, los arrastra en el torbellino de caridad que lo rodea, los aterra, los hace derramar lágrimas, los oprime á sollozos y les arranca el alma para darles la suva: este hombre de la Providencia es Vicente de . Paul, quien, enmedio de las asambleas de la caridad, parece decir con una voz que resuena hasta los confines do, y nada más. Consiguese con ella | del reino, como el Hijo de Dios : "¡Veacallar un noco el grito de la con- nid a mi todos los afligidos, que yo os ali viaré!"

EL CARDENAL MAURY.

TATA GIOVANNI.

Hacra la mitad del siglo pasado, todos los dias, al amanecer, en Roma, salia de su humilde choza, situada en la calle Julia, un hombre alto de estatura, de mediana edad, de aspecto franco, con un gorro colorado que le colgaba sobre una oreja á la usanza de los habitantes de la orilla derecha del Tiber. Un sobretodo roto cubria sus hombros, y tanto por su color como por sus vestidos, daba a conocer que ejercia una profesion enteramente servil: venian con el quince ó veinte muchachos, que hacian padecen contemplo un hombre que já su alrededor una bulla placentera, y al recibió del cielo la más exquisita sen-latravesar las calles su número se iba dissibilidad, elocuente con la fortaleza ininuyendo poco á poco hasta dejarlo sólo,